

南小学校だより

～明日も行きたくなる学校～



波佐見町立南小学校
学校だより No.5
令和6年6月3日(月)
文責：校長 馬場 利浩

涙もろくなるのは？ ～運動会を終えて～

「歳を取って涙もろくなった・・・」日常会話の中で時折聞かれる言葉です。私もその類いです。テレビのドキュンタリーやその系の映画やドラマを見るにつけ、涙が潤んでくる回数が昔に比べてはるかに増えてきているなど感じています。きっと、人生経験を重ね、共感性や人間性が豊かになったからだろう、と自画自賛していたのです。しかし、気になってネットで調べてみると、次のように書かれていました。「歳を取ると涙もろくなるのは、共感性や人間性が豊かになったからではない。大脳には記憶や学習、行動や感情を制御している『背外側前頭前野』という部分があり、この部分の機能が低下したから。つまり老化である。」とのこと。なんだ老化なのか。それを知ったことで、さらに涙もろくなりそうでした。



5月19日(日)は運動会でした。私は本部で子どもたちの様子を眺めていたのですが、いつの間にか涙が潤んできました。それは、子どもたちが一生懸命走ったり踊ったりしている姿が、とても輝いていて、もっと言えば、神々しささえ見えたからです。子どもが踊っているというより、命が躍動してる。そんな感じさえ受けたのです。同時に、この子たちの人生の一時に関われるこの職の尊さを改めて痛感する時間となりました。

会場には私と同様に、涙を潤ませながら参観いただいた方もきっとおられたことと思います。歳を取って涙もろくなるのは、決して老化ではなく、きっと、こどもの輝きを見つめることができるようになるための、神様から大人へのプレゼントなのだと思います。



以下に子どもたちが書いた運動会の感想を記載します。

○ わたしは、うんどうかいでダンスをがんばりました。がんばって1年生とれんしゅうしてほんばんのときはすこしはずかしかったけど、おかあさんとおとうさんにかっこよくてかわいいダンスを見せることができ、いえでもすごくほめてくれて、がんばってよかったなどおもいました。うんどうかいで、こんなにほめてもらったのははじめてだったので、心の中でうれしい気持ちになりました。

○ ダンスは、さいしょのころ見て練習していたので、だいたい覚えてきて、家でも練習を続けていました。ちょっとずつできてきたときはうれしかったです。本番のときになって、ダンスをいっしょうけんめいおどったので、お父さんとお母さんからじょうずだねといわれたので、うれしかったです。練習をいっぱいしてよかったなどおもいました。

○ さいごまでがんばってゴールに行きました。だからこれからは、きゅうしょくをのこさずさいごまでたべることをがんばります。

○ うんどうかいでは、大きな声でおうえんすることができました。だから、これからは大きな声であいさつをがんばります。



○ うんどうかいでは、大きな声でおうえんすることができました。だから、これからは大きい声でへんじをがんばります。



○ ダンスでは、笑顔を見せて大きな動きでおどりました。家族にほめられてうれしかったです。

○ なんでも練習でがんばってたら、本番でもがんばった姿を見せることができるって分かりました。これからも練習の時からがんばります。

○ ダンスでは、私が楽しそうにおどったら、みんなも笑顔になりました。これからも笑顔で過ごします。



○ 最後の運動会、勝つことはできなかったけど紅組のみんなで協力して運動会ができたことがうれしかったです。特に印象に残ったのはみんなで息をそろえたソーラン節です。練習では心がボロボロになるくらいきつかったけど、練習をたくさんしてきたからこそこの1回が輝くんだなと思いました。家に帰ってから家族のみんなから「感動したよ。よくがんばったね」とたくさんほめられてとてもうれしかったです。

○ 児童代表の言葉の練習の時は、早口にならないように気をつけたり、イントネーションや立ち方、笑顔を意識して練習をしました。本番で朝礼台の上に乗ったとき、みんなが私のことを見ていたと思ったら頭が真っ白になり、大丈夫か心配したけど、終わったら家族や先生方が「上手だったよ」とほめてくれて安心とうれしさでいっぱいになりました。6年生最後の運動会は、まちがいなく最高の運動会になりました。

○ ぼくは、運動会で応援合戦で勝てるように大きな声で応援することが目標でした。でもまちがえたらどうしようと思って、声が出るか心配していたけど、本番では大きな声が出てよかったです。全種目練習以上を出せたことがうれしかったし、最後の運動会に後悔なくいい思い出が作れたと思います。



※いじめや不登校、その他お客様の教育に関わる相談は下の番号にご相談ください。

【波佐見町教育相談電話】 0956-85-3899

※小学校には、スクールソーシャルワーカーやスクールカウンセラーが来校します。子育てに関するご相談などお気軽にご連絡ください。

【窓口：南小学校】 0956-85-2414